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REUNION PLENIERE DU CONSEIL DE QUARTIERS 
« SUR LES HAUTEURS DE BAYONNE » 

JEUDI 12 MAI 2022 
SALLE L’ALBIZIA – 18H30 

COMPTE-RENDU VALIDÉ PAR LE BUREAU ET LE CONSEIL DE QUARTIERS 

Ordre du jour : 

1/ Vote indicatif : priorisation des axes des trois thèmes 

2/ Débat collectif et choix des axes de la feuille de route 

3/ Constitution des groupes de travail 

Annexe 1 – Liste des participants 

Annexe 2 – Vote indicatif sur le thème 1 – Le vivre ensemble et le lien social  

Annexe 3 – Vote indicatif sur le thème 2 – Les enjeux de la transition écologique et 

énergétique  

Annexe 4 – Vote indicatif sur le thème 3 – L’identité des quartiers   

Annexe 5 –  Synthèse des débats : du vote indicatif aux axes choisis 

Annexe 6 – Groupes de travail constitués – liste non définitive 

Annexe 7 – Présentation projetée 
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Les membres du Conseil de quartiers sont assis en cercle. Trois pastilles vertes sont remises à 

chacun des participants. Elles seront utilisées pour effectuer un vote indicatif des axes de 

travail considérés par chacun comme prioritaires, avant d’en débattre collectivement.  

Introduction 

Cyrille Laiguillon, Adjoint de quartier, souhaite la bienvenue aux participants. Il informe le 

Conseil de quartiers des membres excusés et absents pour la séance : pour le collège élus, 

Cathy Liousse ; pour le collège habitants, Dominique Curutchet, Bernadette Lasalle, Pascal 

Lesellier, Stéphanie Moutard, Joël Nadalet, Jean-Michel Serin et Arlette Teixeira de Freitas ; 

pour le collège acteurs locaux, Amine Belbaraka, Nicolas Diaz, Jean-Christophe Fauquenot, 

Gilles Peynoche et Myriam Vasseur.  

 

Joseba Erremundeguy, Conseiller municipal délégué auprès de M. le Maire en charge de la 

relation avec les Conseils de quartiers rappelle que cette séance s’inscrit dans la quatrième 

étape de définition de la feuille de route du Conseil de quartiers. Il s’agit de la deuxième 

réunion de cette étape, qui fait suite à la réunion d’avril de présentation de l’analyse de la 

Ville sur les propositions du Conseil de quartiers. Il précise que cette analyse a été 

retranscrite dans le compte-rendu de la réunion du mois d’avril envoyé à tous les membres, 

avec les tableaux en annexe.  

 

Concernant le compte-rendu de la réunion d’avril, Monsieur Renaud Garanx a transmis un 

commentaire illustré d’une photo des panneaux mis en place depuis 15 jours, afin de dévier 

les véhicules sur le chemin de Hargous, en amont du carrefour Maubec et de l’entrée de 

Bayonne côté Tarnos. Son commentaire est le suivant « ces panneaux sont 

malheureusement venus matérialiser de manière flagrante un état de faits déjà évoqués 

pour le chemin de Hargous ». Renaud Garanx explique que la mise en place de ces panneaux 

a entrainé une déviation des flux de circulation sur le chemin de Hargous, ce qui accroit le 

risque que les automobilistes s’habituent à cette déviation et qu’elle devienne, de fait, 

permanente. La circulation, déjà saturée, l’est encore plus. Il est d’autant plus étonné que 

quand il a évoqué ce point lors de la réunion du Conseil de quartiers d’avril, les services de la 

Ville ont indiqué qu’une étude était en cours depuis un an et que la situation allait être prise 

en compte. Cyrille Laiguillon répond que cette déviation est liée aux travaux en cours et sera 

temporaire. Elodie Cluzeau indique que Jean-Baptiste Marinot, Directeur général adjoint en 

charge des services techniques, va rejoindre la réunion d’ici peu de temps et que cette 

question pourra abordée avec lui à l’issue de la réunion. Une Conseillère de quartiers 

explique avoir demandé de créer un terre-plein dans le chemin de Hargous, afin de ralentir 

les automobilistes qui ne respectent pas les limitations de vitesse et d’éviter les rodéos. La 

Ville a répondu qu’il n’était pas possible de rehausser, car les conducteurs et passagers des 

bus seraient alors trop secoués. Un Conseiller de quartiers confirme que la Ville doit intégrer 

les problèmes de dos causés aux chauffeurs de bus par les vibrations.  

 

Madame Evelyne Hemery émet aussi une observation en lien avec la réunion d’avril, 

concernant les horaires de bus en soirée vers les Hauts de Cergy. Les personnes qui finissent 
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de travailler dans le centre de Bayonne à 20h00 ne peuvent pas prendre le bus de 20h02 et 

doivent attendre celui de 20h33. Il faudrait décaler les horaires. Joseba Erremundeguy 

répond que ce point sera remonté au syndicat des mobilités Pays Basque-Adour. 

 

Le compte-rendu de la réunion d’avril n’ayant fait l’objet d’aucune demande de 

modification, est validé. Il sera envoyé aux membres avec cette mention et publié sur le site 

Internet de la Ville.  

 

Joseba Erremundeguy revient sur les idées déposées par le Conseil de quartiers au budget 

participatif. L’aménagement intergénérationnel sur le quartier Sainsontan, proposé par 

Madame Evelyne Hemery, a malheureusement été écarté, car le terrain appartient à Habitat 

Sud Atlantic (HSA). L’idée de fresque participative, déposée par Madame Emeline Robillard, 

est toujours en lice. Emeline Robillard précise qu’elle aura prochainement un rendez-vous 

avec les services municipaux, car elle ne pouvait pas participer à la réunion du budget 

participatif prévue également ce soir où les possibilités de regroupement des idées similaires 

seront étudiées. Elle propose à quelques membres du Conseil de quartiers de 

l’accompagner. Evelyne Hemery est volontaire. Tout le Conseil de quartiers sera par ailleurs 

associé à la mise en œuvre de ce projet s’il est retenu après le vote du public.  

 

Joseba Erremundeguy annonce l’ordre du jour :  

- Vote indicatif : priorisation des axes des trois thèmes ; 

- Débat collectif et choix des axes de la feuille de route ; 

- Constitution des groupes de travail dédiés.  

 

Il présente le déroulé de cette réunion, au cours de laquelle le Conseil de quartiers va choisir 

ses axes de travail (maximum 10) qui constituent sa feuille de route pour le mandat. La 

réunion s’organise en trois temps. Un premier temps est dédié à la priorisation des axes de 

travail pour chacun des trois thèmes – le vivre ensemble et le lien social (thème 1), les 

enjeux de la transition écologique et énergétique (thème 2) et l’identité des quartiers 

(thème 3). Les participants, divisés en trois groupes, passeront à tour de rôle sur les trois 

thèmes. Chacun disposera de 15 minutes par thème pour choisir les axes de travail qui lui 

semblent prioritaires pour le territoire du Conseil de quartiers, en positionnant au maximum 

trois pastilles vertes sur chacun des trois tableaux thématiques diffusés lors de la réunion du 

mois d’avril, imprimés en grand format pour cet exercice. Cette priorisation se fera au regard 

des critères de choix déjà évoqués à savoir, une proposition d’axe de travail qui a reçu une 

analyse favorable de la Ville, qui répond à l’intérêt général, aux enjeux de la transition 

écologique et énergétique, et qui rentre dans la gestion de la temporalité du mandat de 

deux ans du Conseil de quartiers. Les avis seront ensuite comptabilisés par un membre 

volontaire de chaque groupe. Dans un second temps, le Conseil de quartiers débattra 

collectivement des résultats, afin de choisir les axes de travail et valider la feuille de route 

définitive. Enfin, dans un troisième temps, les groupes de travail seront constitués en 

fonction du nombre d’axes de travail choisis. 
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Il présente Jean-Baptiste Marinot, Directeur général adjoint en charge des services 

techniques, qui vient de rejoindre la réunion et répondra aux sollicitations lors des échanges. 

 

1/ Vote indicatif : priorisation des axes des trois thèmes  

Elodie Cluzeau, Chargée de mission de la Ville de Bayonne, rappelle aux participants qu’ils 

disposent de trois pastilles vertes maximum pour chacun des trois thèmes, à positionner sur 

les axes de travail qui leur semblent prioritaires. Ils ne sont pas obligés de toutes les poser. 

Elle précise que les trois collèges du Conseil de quartiers votent. Il s’agit d’un vote indicatif, 

préalable au débat collectif. Elle ajoute que les personnes qui se sont excusées avant la 

tenue de la réunion ont été contactées par téléphone, afin d’exprimer leurs souhaits de 

vote. Avec leur accord, des pastilles vertes seront positionnées dans les tableaux en leur 

nom. Les personnes qui n’ont pas répondu à cette sollicitation ou qui s’excuseront à l’issue 

de la réunion n’ont pas, de fait, donné de consignes de vote. Sur cette base, 22 votants ont 

été pris en compte lors de cette réunion.  

 

Les membres du Conseil de quartiers, après réflexion, passent de table en table pour voter. 

A l’issue de l’exercice, un membre volontaire de chaque groupe procède à la 

comptabilisation du vote indicatif par thème. Pour chaque axe, il reporte le total dans la 

colonne de droite des tableaux imprimés en grand format disposés sur chaque table. Ces 

tableaux figurent en annexe du présent compte-rendu.  

 

Joseba Erremundeguy annonce les cinq axes de travail qui rassemblent le plus sur le thème 1 

- le vivre ensemble et le lien social. 

 

1. Axe 1.2 : Apaiser et réduire la vitesse de circulation (av de Plantoum, de Vainsot, 
chemin de Hargous, chemin de Loustaounaou, rue Balasque), au moyen de feux de 
régulation - Enjeu 1.A – Apaiser la circulation qui a augmenté et sécuriser les 
mobilités douces (piétons/vélos). Cet axe a recueilli 9 voix ; 

2. Axe 1.5 : Aménager le chemin du Moulin de Habas pour les piétons – Enjeu 1.A. Cet 

axe a recueilli 8 voix ; 

3. Axe 1.3 : Ajouter des bancs publics - Enjeu 1.A. Cet axe a recueilli 7 voix ; 

4. Axe 1.1 : Identifier des cœurs de quartiers et les valoriser pour que tout le territoire 

se sente à l’aise d’y venir et de s’y retrouver - Enjeu 1.B – Valoriser l’identité, créer 

des centralités. Cet axe a recueilli 7 voix ; 

5. Axe 1.15 : Valoriser l’activité culturelle par la mise en place récurrente 

d’expositions et de concerts - Enjeu 1.C – Développer les animations, créer du lien 

social. Cet axe a recueilli 7 voix.  

 

Joseba Erremundeguy annonce les trois axes de travail qui rassemblent le plus sur le thème 

2 - les enjeux de la transition écologique et énergétique. 
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1. Axe 2.29 : Déployer des stations sport/santé plus haut dans le quartier - Enjeu 2.D – 
Développer des équipements en faveur du vivre ensemble, recréer de la vie. Cet axe a 
recueilli 11 voix ; 

2. Axe 2.14 : Continuer le développement des pistes cyclables et revoir la continuité 
du réseau (inter-quartier et inter-commune) - Enjeu 2.B – Réduire l’impact de la 
voiture/favoriser les mobilités douces (sécuriser les voies cyclables, lutter contre les 
discontinuités, améliorer la signalétique). Cet axe a recueilli 10 voix ;  

3. Axe 2.3 : Refaire le tour du lac du Séqué - Enjeu 2.A – Préserver les espaces verts 
existants, les valoriser, les promouvoir, les développer, regagner des espaces verts sur 
les espaces imperméabilisés, qui deviendront des lieux de sociabilisation, laisser des 
espaces à la nature sans chemins (zone poumon). Cet axe a recueilli 7 voix ; 

 

Joseba Erremundeguy annonce les quatre axes de travail qui rassemblent le plus sur le 

thème 3 - l’identité des quartiers. 

 

1. Axe 3.14 : Favoriser les animations inter-quartiers - Enjeu 3.C – Créer de l’animation, 
se retrouver. Cet axe a recueilli 11 voix ; 

2. Axe 3.12 : Aménager des espaces de convivialité avec des points d’eau, tables de 
pique-nique, sanitaires, en faire des points d’attraction pour faire venir les 
personnes - Enjeu 3.B – Promouvoir la connaissance des quartiers, leur histoire. Cet 
axe a recueilli 10 voix ; 

3. Axe 3.9 : Mettre en valeur et agrémenter les espaces naturels des quartiers 

(Sainsontan, Séqué…) – Enjeu 3.C – Cet axe a recueilli 10 voix ; 

4. Axe 3.4 : Recenser les intérêts historiques des quartiers pour servir la création de 

parcours pédestres – Enjeu 3.C – Cet axe a recueilli 9 voix. 

 

Elodie Cluzeau précise que l’axe 3.12 et l’axe 3.9 étant ex-aequo, les deux ont été retenus.  

2/ Débat collectif et choix des axes constitutifs de la feuille de route  

Après leur comptabilisation, les axes issus du vote indicatif sont inscrits et projetés à l'écran 

afin que tous les participants puissent les voir. Joseba Erremundeguy propose de reprendre 

ces axes, d’échanger sur ce que chacun en comprend, de les préciser et de finaliser une 

formulation qui convienne à tous. Cette formulation figurera dans la délibération du Conseil 

municipal. Tous les axes de travail sont énumérés. Joseba Erremundeguy demande aux 

participants si le vote indicatif leur semble correspondre aux débats et aux priorités 

dégagées par le Conseil de quartiers. Le Conseil de quartiers confirme que les résultats du 

vote indicatif font bien écho au travail réalisé.  

 

Une Conseillère de quartiers trouve que certains thèmes sont très larges et vont nécessiter 

beaucoup de discussions pour arriver à un résultat concret dans les deux ans. Elle prend 

l’exemple de la proposition 3.14 « Favoriser les animations inter-quartiers ». Joseba 

Erremundeguy rappelle qu’il faut sélectionner 10 axes maximum. Le Conseil de quartiers 

peut choisir d’en enlever certains et d’en regrouper d’autres.  
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Après échange et débat collectif, le Conseil de quartiers décide d’enlever la proposition 2.29 

« Déployer des stations sport/santé plus haut dans le quartier », car la création d’une station 

de sport sur Bayonne nord est déjà engagée.  

 

Concernant la proposition 3.14 « Favoriser les animations inter-quartiers », Joseba 

Erremundeguy demande s’il vise des animations dans les quartiers ou des animations entre 

les quartiers. Une Conseillère de quartiers répond qu’il comprend un peu des deux, le but 

étant de créer du lien entre les habitants et entre les quartiers sans sectoriser. Une autre 

Conseillère de quartiers se rappelle des fêtes de quartiers, où une fête était organisée 

chaque mois dans un des quatre quartiers de la ville. Les associations de quartiers se 

mobilisaient sur chaque fête. Un Conseiller de quartiers pense qu’il faut tourner entre les 

petits quartiers en s’appuyant sur les associations. Catherine Lazarbal, directrice de la MVC 

Saint-Etienne et membre du Conseil de quartiers, explique que la MVC a tenté de relancer 

les fêtes de Belin. Trois habitants sont venus, alors que la MVC compte 600 adhérents. Elle 

propose que l’équipe de la MVC accompagne le Conseil de quartiers, puisque sa mission est 

d’accompagner les initiatives des habitants ou de construire des solutions aux besoins. Une 

Conseillère de quartiers suggère que le Conseil de quartiers travaille sur le fait de 

comprendre pourquoi les personnes ne viennent pas aux animations et/ou ce qu’elles 

aimeraient trouver dans ces évènements. Après échange et débat collectif, le Conseil de 

quartiers décide de résumer cette thématique dans un axe 1 intitulé « Animer les quartiers 

avec le support de la MVC Saint Etienne ». 

 

Après échange et débat collectif, le Conseil de quartiers décide de reformuler la proposition 

1.2 en enlevant la référence aux feux de régulation, car ce n’est pas le seul moyen à 

disposition pour réduire et apaiser la vitesse de circulation. Sa dénomination devient 

« Apaiser et réduire la vitesse de circulation (av de Plantoum, de Vainsot, chemin de 

Hargous, chemin de Loustaounaou, rue Balasque…). Cet axe compose l’axe 2 intitulé 

« Etudier l’apaisement et réduction de la vitesse de circulation ». Une Conseillère de 

quartiers demande comment le Conseil de quartiers va travailler sur le sujet. Joseba 

Erremundeguy répond que le groupe dédié travaillera avec les services de la Ville et que des 

visites de terrain pourront être organisées. Des rues pourront être ajoutées à celles déjà 

mentionnées. Jean-Baptiste Marinot confirme la démarche. Il ajoute que les membres du 

Conseils de quartiers vont apporter une expertise d’usage par rapport à leur vécu, et qu’ils 

pourront décider de prioriser certaines rues. Une Conseillère de quartiers se demande si ce 

projet doit être porté par le Conseil de quartiers, sachant que des habitants de certaines 

rues sont déjà en discussion avec la Ville. Elodie Cluzeau indique que même si le Conseil de 

quartiers est initiateur d’un axe de travail, une consultation pourra être organisée auprès 

des riverains directement concernés et/ou des associations compétentes. Une Conseillère de 

quartiers considère que la méthodologie de travail est très importante tout comme la 

reconnaissance de la légitimité du travail effectué par le Conseil de quartiers, quels que 

soient les choix qui s’imposeront.  

 

Concernant la proposition 1.1 « Identifier des cœurs de quartiers et les valoriser pour que 

tout le territoire se sente à l’aise d’y venir et de s’y retrouver », une Conseillère de quartiers 
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souligne que dans certains endroits, aucun cœur de quartier ne peut être identifié. Un 

Conseiller de quartiers pense qu’il est utopique de vouloir identifier un cœur par quartier et 

de le valoriser. Suite aux échanges, le Conseil de quartiers décide de recentrer cette 

proposition sur la requalification de la place des Gascons. Il devient l’axe 8  « Participer à la 

requalification de la place des Gascons ». 

 

Concernant les propositions 1.3 « Ajouter des bancs publics » et 3.12 « Aménager des 

espaces de convivialité avec des points d’eau, tables de pique-nique, sanitaires, en faire des 

points d’attraction pour faire venir les personnes », le Conseil de quartiers identifie deux 

besoins : créer des lieux où il est possible de se reposer et/ou se reposer lors de 

promenades, et installer tout le mobilier nécessaire à des piétons pour agrémenter un 

parcours et se déplacer. Une Conseillère de quartiers demande d’ajouter l’installation de 

poubelles. Après échange et débat collectif, le Conseil de quartiers décide de regrouper ces 

axes et de les intégrer dans un axe 5 « Etudier l’implantation de bancs publics, sanitaires, 

poubelles et points d’eau sur des parcours piétons et cycles ». 

 

Après échange et débat collectif, le Conseil de quartiers décide de rassembler les 

propositions 3.4 « Recenser les intérêts historiques des quartiers pour servir la création de 

parcours pédestres » et 3.9 « Mettre en valeur et agrémenter les espaces naturels des 

quartiers (Sainsontan, Séqué…) » dans un axe 7 « Valoriser le patrimoine historique et 

naturel des quartiers (signalétique, parcours…) ». 

 

Après le débat mené collectivement, le Conseil de quartiers retient les huit axes de travail 

suivants pour constituer sa feuille de route :  

 

1. Animer les quartiers avec le support de la MVC Saint Etienne. Cet axe a été défini à 

partir de la proposition 1.15 ; 

2. Etudier l’apaisement et la réduction de la vitesse de circulation. Cet axe a été défini à 

partir de la proposition 1.2 ; 

3. Développer le réseau cyclable, assurer les continuités. Cet axe a été défini à partir de 

la proposition 2.14 ; 

4. Aménager le chemin du Moulin de Habas pour les piétons. Cet axe a été défini à 

partir de la proposition 1.5 ; 

5. Valoriser le patrimoine historique et naturel des quartiers (signalétique, parcours…). 

Cet axe a été défini à partir des propositions 3.9 et 3.4 ; 

6. Etudier l’implantation de bancs publics, sanitaires, poubelles et points d’eau sur des 

parcours piétons et cycles. Cet axe a été défini à partir de la proposition 1.3 ; 

7. Refaire le tour du lac du Séqué. Cet axe a été défini à partir de la proposition 2.3 ; 

8. Participer à la requalification de la place des Gascons. Cet axe a été défini à partir de 

la proposition 1.1. 

 

Suite au vote indicatif, les échanges et le débat ont permis d’identifier des propositions 

d’axes similaires ou complémentaires. Ils ont aussi permis de compléter le contenu de 

certains axes. A partir de ces éléments, le Conseil de quartiers a redéfini l’intitulé des axes de 
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travail, dans un souci de cohérence et d’efficacité. Un tableau de synthèse des débats, du 

vote indicatif aux axes de travail redéfinis et choisis pour constituer la feuille de route, figure 

en annexe 5 du compte-rendu. La feuille de route arrêtée par le Conseil de quartiers à l’issu 

du débat sera soumise au vote du Conseil municipal le 21 juillet prochain. 

3/ Constitution des groupes de travail 

Une Conseillère de quartiers demande comment le travail va se dérouler par la suite. Joseba 

Erremundeguy explique qu’en septembre, une réunion conviviale marquera le lancement de 

la mise en œuvre des projets. La première étape, pour les groupes de travail, sera de 

préciser le travail à mener, en se fixant des objectifs plus précis et concrets avec les services. 

La seconde étape sera de définir les étapes de réalisation puis de mettre en œuvre le projet 

s’il est possible de les mettre en œuvre pendant la durée du mandat du Conseil de quartiers.  

 

Elodie Cluzeau indique qu’un groupe peut travailler sur plusieurs axes. Les services de la Ville 

assureront la cohérence des projets menés par les différents Conseils de quartiers. 

 

Un Conseiller de quartiers demande comment les groupes de travail fonctionneront. Elodie 

Cluzeau répond qu’ils se réuniront avec les services municipaux compétents sur chaque 

sujet, pour travailler ensemble. Les réunions plénières du Conseil de quartiers seront donc 

plus espacées et dédiées à des points d’avancement. Un Conseiller de quartiers demande 

pourquoi ne pas aborder les axes de travail tous ensemble, en réunion plénière. Elodie 

Cluzeau répond que le fonctionnement par groupe de travail est prévu par la Charte des 

Conseils de quartiers, afin de faciliter l’avancée des projets. Elle ajoute que toutes les 

informations seront partagées.  

 

Cinq groupes de travail sont constitués :  

- Le groupe A, qui travaillera sur l’axe 1, composé de Mickaël Romero, Imane Vural, 

Roberta Incandela, Catherine Larzabal ; 

- Le groupe B, qui travaillera sur les axes 2 et 3, composé de Dominique Curutchet, 

Evelyne Hemery, Renaud Garanx ; 

- Le groupe C, qui travaillera sur les axes 4 et 5, composé de Bernard Iturriria, Marie-

José Llera, Catherine Larzabal ; 

- Le groupe D, qui travaillera sur les axes 6 et 7, composé de Marie Aramburu-Perret-

Gentil, Imane Vural, Marie-José Llera, Mayie Lauferon ; 

- Le groupe E, qui travaillera sur l’axe 8, composé de Marie Aramburu-Perret-Gentil, 

Emeline, Mayie Lauferon, Mickaël Romero. 

 

Joseba Erremundeguy indique que les membres du Conseil de quartiers absents ce soir 

disposeront du compte-rendu et pourront rejoindre un ou plusieurs de ces groupes de 

travail. Le Conseil de quartiers valide la possibilité de supprimer un axe de travail si un 

groupe de  travail ne comprend pas assez de personnes.  
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Un tableau reprenant la constitution non définitive des groupes de travail et leur 

rattachement aux axes de travail figure en annexe 6 du compte-rendu.  

Conclusion 

Joseba Erremundeguy présente le calendrier des échéances à venir :  

- Juin / Juillet : réunions internes préparatoires au Conseil municipal ; 

- 21 juillet : vote des feuilles de route des quatre Conseils de quartiers en Conseil 

municipal ; 

- 16 septembre : réunion du Bureau du Conseil de quartiers ; 

- 29 septembre : réunion plénière conviviale de rentrée du Conseil de quartiers ; 

- Mi-2022 – Mi-2023 : réunions des groupes de travail pour mise en œuvre des axes 

avec les services, points d’avancement en réunions plénières ; 

- Rentrée 2023 : bilan/évaluation des quatre feuilles de route des Conseils de quartiers 

– Vote en Conseil municipal ; 

- Fin 2023 : appel à candidature et renouvellement des Conseils de quartiers. 

 

Elodie Cluzeau explique que le calendrier des réunions des groupes de travail ne peut être 

donné à l’avance, car il sera défini en fonction des disponibilités des services.  

 

Concernant le signalement du problème de sécurisation aux abords du chantier de voirie sur 

la chaussée du chemin de Hargous par Renaud Garanx, après échanges avec Jean-Baptiste 

Marinot à l’issue de la réunion, le barriérage a été renforcé et le site sécurisé pour les usagers 

par l’ajout de plots de circulation et de rubalise. 
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Annexe 1 - Liste des participants 
 

 

 

Participaient également : Jean-Baptiste Marinot - Directeur général adjoint en charge des services techniques, Elodie Cluzeau - Chargée de 

mission, Ville de Bayonne 
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Annexe 2 – Vote indicatif sur le thème 1 - Le vivre ensemble et le lien social 
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Annexe 3 – Vote indicatif sur le thème 2 - Les enjeux de la transition écologique et énergétique  
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Annexe 4 – Vote indicatif sur le thème 3 - L’identité des quartiers 
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Annexe 5 –  Synthèse des débats : du vote indicatif aux axes choisis 
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Annexe 6 – Groupes de travail constitués – liste non définitive  
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Annexe 7 – Présentation projetée 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  



RÉUNION PLÉNIÈRE DU 
CONSEIL DE 
QUARTIERS
« SUR LES HAUTEURS 
DE BAYONNE »

Jeudi 12 mai 2022



• Poursuite des échanges pour déterminer collectivement les
1 à 10 axes de travail qui composeront la feuille de route du
Conseil de quartiers pour son mandat jusqu’à fin 2023

Ordre du jour



Introduction



DOCUMENT DE TRAVAIL

Une feuille de route élaborée par Conseil de 
quartiers en 5 étapes et 4 réunions

 Construction d’un état des lieux du territoire selon les 3

thèmes de la charte : le vivre ensemble et le lien social, les 
enjeux de la transition écologique et énergétique et l’identité des 
quartiers (atouts, contraintes, potentialités, vulnérabilités)  Des 

premières idées  participation au budget participatif.

 A partir de cet état des lieux, choix des idées soumises au budget

participatif, identification d’axes de travail et priorisation des
enjeux selon 3 critères : le degré d’intérêt général, les enjeux de
la transition écologique et la gestion de la temporalité.

 Analyse des propositions d’axes de travail par la Ville.

 Présentation de l’analyse et proposition de sujets soumis à concertation,

débat et validation de la feuille de route (choix de 1 à 10 axes max).

 Formalisation de la feuille de route, vote du Conseil municipal

et publication

Réunion 
plénière 
Janvier

Réunion 
plénière 
Février

Mars

Juin/Juillet

Réunions 
plénières 
Avril/ Mai



3h de réunion – 18h30/21h30

• 18h30–18h45 : accueil / introduction

• 18h45–19h00 : vote indicatif : priorisation des axes du thème 1

• 19h00–19h15 : vote indicatif : priorisation des axes du thème 2

• 19h15–19h30 : vote indicatif : priorisation des axes du thème 3

• 19h30–19h45 : comptabilisation des votes indicatifs (1 volontaire par groupe)

• 19h45–20h00 : débat collectif : synthèse des axes du thème 1 et échanges

• 20h00–20h15 : débat collectif : synthèse des axes du thème 2 et échanges

• 20h15–20h30 : débat collectif : synthèse des axes du thème 3 et échanges

• 20h30-20h45 : choix des 1 à 10 axes de la feuille de route

• 20h45-21h00 : constitution des groupes de travail

• 21h00-21h10 : conclusion

• 21h10-21h30 : clôture



Vote indicatif : 
priorisation par thème et 
comptabilisation

2/



Le principe

• 1 tableau grand format par thème

• 3 pastilles vertes par thème par participant

• 3 groupes qui tournent pour que chaque
participant, après réflexion, procède à un vote
indicatif sur chaque thème

• 1 volontaire pour comptabiliser les résultats des
votes indicatifs par thème



Rappel des critères

• Une proposition d’axe ayant reçu une analyse
favorable de la Ville

• L’intérêt général

• Les enjeux de la transition écologique et
énergétique

• La gestion de la temporalité (2 ans de mandat)



Débat collectif et choix 
des 1 à 10 axes de la 
feuille de route

3/



Thème 1

Le vivre ensemble
et le lien social



Les enjeux de la 
transition écologique
et énergétique

Thème 2



L’identité
des quartiers

Thème 3



Choix des axes de travail
Axes de travail issus du vote indicatif Axes de travail choisis après débat collectif



Constitution des groupes 
de travail4/



Feuille de route - Groupes
Axes de travail choisis après débat collectif Groupes de travail non définitifs



Conclusion



 Calendrier de validation des feuilles 
de route, de mise en œuvre et 
d’évaluation
• Mai : 4ème étape de définition des feuilles de route - 2ème réunion : choix

des 1 à 10 axes de travail (4 Bureaux et 4 plénières)

• Juin : formalisation des 4 feuilles de route, préparation du rapport pour le
Conseil municipal

• Juin / Juillet  : réunions internes préparatoires au Conseil municipal

• Jeudi 21 juillet : vote des 4 feuilles de route en Conseil municipal

• Septembre : réunions de rentrée conviviales (4 Bureaux et 4 plénières)
• Mi-2022 – Mi-2023 : réunions des groupes de travail pour mise en œuvre

des axes avec les services, points d’avancement en réunions plénières
(calendrier qui sera défini en fonction des services après vote du Conseil
municipal)

• Rentrée 2023 : bilan/évaluation des 4 feuilles de route des Conseils de
quartiers – Vote en Conseil municipal

• Fin 2023 : appel à candidature et renouvellement des Conseils de
quartiers



 A noter : prochaines rencontres

• Réunion du Bureau : vendredi 16 septembre 2022 de
13h à 14h à l’Hôtel de Ville

• Réunion plénière du Conseil de quartiers : jeudi 29
septembre de 18h30 à 21h30 salle L’Albizia

Ordre du jour 
o Point d’actualités de rentrée – 1h
o Temps de convivialité – 2h


